
 

 
 
 
 

Estima SHCP pérdida de 490 mmdp por esquema de 
autoabasto en electricidad 

 
La pérdida para la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por el esquema de autoabasto en 
energía eléctrica ascendió a 490 mil millones de pesos, aseguró el secretario de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O. 
 
El responder la primera ronda de preguntas en su comparecencia en la Cámara de 
Diputados, el funcionario expuso que esta práctica está considerado ilegal. 
 

El Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO) define el 
autoabasto como una modalidad de 
permiso de generación de energía 
eléctrica que permitía que personas 
físicas o morales generaran 
electricidad para su propio consumo y, 
con ella, acceder a un suministro más 
competitivo que el ofrecido por la CFE, 
sin que esto fuera un servicio público. 

 
Sin embargo, para la Secretaría de Energía ese modelo decayó en una práctica ilegal, ya que 
se creó un mercado paralelo donde los privados comenzaron a vender electricidad sin pagar 
por el porteo (transmisión) a la CFE. 
 
Al responder los cuestionamientos sobre la disminución del presupuesto en salud, Ramírez 
de la O aseveró que no es así. 
 
“En salud, el incremento, considerando toda la función de salud que implica no solamente 
la Secretaría de Salud, sino el IMSS Bienestar y el gasto en salud del ISSSTE y de los 
organismos que tienen que ver con esta función, aumenta 180 mil millones de pesos, es 
decir, 8.8 %. 
 
Hubiera sido una ironía que le redujéramos a salud, sabiendo que venimos de un año en el 
que el anterior gobierno invirtió tanto en la comunicación, de cuál era su esquema de salud 
y el propósito fundamental de dar acceso a población no asegurada formalmente a los 
servicios de salud”, expresó el funcionario. 
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Enfatizó que este sector sí tiene un aumento y es importante, pues la mejora en el sistema 
de salud forma parte de la consolidación del modelo de desarrollo social que tuvo el anterior 
gobierno y que tiene este gobierno. Respecto a la reducción en medioambiente, el titular 
de la SHCP explicó que el año anterior el gasto es muy alto porque contiene la conclusión 
de proyectos grandes. 
 
“Por eso es que hay un reflejo de que en un año de gasto alto, sigue un año en donde ya no 
hay estos proyectos, va a haber otros proyectos, pero esos no necesariamente están ahí y 
por eso es que se notan estas bajas, caso medioambiente”, indicó Ramírez de la O. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/20/estima-shcp-perdida-de-490-mmdp-por-esquema-
de-autoabasto-en-electricidad/  
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